

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

# EL EBRO

Librería de Arturo Voltes  
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

## DIARIO DE TORTOSA

Año III

Miércoles 2 de Abril de 1902

Núm. 383

### Pascua florida

Tras los destemples y crudezas de la época invernal es grato ver despertarse lozana y sonriente toda la naturaleza, entrándose con seguro paso en la más bella de todas las estaciones del año, la primavera.

Es una resurrección hermosísima, que acompaña maravillosamente el solemne recuerdo de la de Cristo nuestro Señor!

También con ella rejuvenecen y despiertan los corazones, también con ella florecen las almas!

Hay más de una analogía entre ese despertar del mundo físico y el otro despertar y remozarse del mundo espiritualmente.

No fuera la primavera lo que es con su exuberante vigor y lozanía, si no hubiese pasado por los rigores del invierno, que son los que en realidad han dado fuerza y vida á cuanto parecía durante el invierno amortecido y aletargado. Suprimid el invierno con su trabajo de oculta concentración en todos los seres que tan frigidamente parecen castigar y matar, y no habrá verdaderas flores en Abril y Mayo.

Así la vida espiritual fresca y lozana y fecunda del buen cristiano tiene su secreto origen en las austeridades de la mortificación, sin la cual no hay florecimiento alguno verdadero de obras buenas. Por donde haber observado cristianamente la Santa Cuaresma es haberse enriquecido, como las plantas en Diciembre y Enero de todos los jugos y savia interior indispensables para renovarse cada año en la fecundidad y belleza de una eterna juventud.

No comprende eso el siglo, pero ¿cómo ha de ser? Son tantas y tantas y tantísimas las cosas que el siglo no comprende!

### Conviene recordarlo

Ahora que al parecer arrecia la tempestad contra las Ordenes religiosas, y que algunos que todavía siguen llamándose católicos dicen que la guerra contra ellas no es guerra contra la Iglesia, y cobardes, no se atreven á hacer frente á la impiedad, conviene re-

cordar que según propia confesión de los periódicos revolucionarios, á lo que se tiende es á una persecución cruda é inicua contra la Iglesia de Dios.

Hace algunas semanas que *El Progreso* de Barcelona, órgano de Lerroux, estampaba las siguientes blasfemias:

"Hay que decir la verdad, llevarla en los labios, en la conciencia y en la pluma.

"No se trata de arreglos del Concordato: se trata de separar la Iglesia del Estado.

"No se trata de expulsar á los Jesuitas; se trata de expulsar á todos los frailes y Congregaciones religiosas.

"No se trata solamente de secularizar la sociedad: se trata de suprimir á Dios.

"¿Qué es difícil la empresa? Ya lo sabemos. Por eso mismo hay que acometerla de frente, con franqueza, con el valor de Suñer y Capdevila, que en pleno Parlamento, proclamó la guerra santa, la guerra á Dios.

Algún tiempo antes *El Pueblo* había escrito blasfemias idénticas en la siguiente forma:

"Las órdenes religiosas son la vanguardia de Dios y á *El* hay que declarar la guerra. Hay que dar la batalla contra lo sobrenatural, contra lo divino, inventado para sumir á la humanidad en eterna cadena. ¡Abajo los jesuitas! y ¡abajo Jesús!

Ante propósitos tan infernales es notorio que los católicos que lo sean de veras, no pueden contentarse con rezar dentro del templo, sino que han de estar dispuestos y aperecidos en todo momento para impedir los planes de las sectas y luchar contra ellas y aplastarlas.

Y equivócase grandemente los que atendiendo á los gritos del egoísmo, de la conveniencia del momento, ó de intereses pequeños y secundarios, contentanse con observar con punible indiferencia cómo aumenta la ola y amenaza arrasarlo todo.

Estamos obligados á luchar para defendernos, y es cobardía impropia de católicos contemplar impasibles los proyectos de nuestros enemigos, cuya audacia y cuyos planes son ya bien notorios.

### Revista taurina

Comprendiendo sin duda el co-

responsal Reparaz que los taurófilos de Bilbao habían cometido una barbaridad al no suspender la corrida durante la cual falleció un banderillero á consecuencia de una cornada, telegrafa otra vez á un periódico de Madrid, alegando que "el no haberse enterado más que una parte del público del desgraciado suceso hizo que la corrida siguiera."

De suerte, que en las plazas de toros se muere la gente sin que nadie advierta al público que los infelices toreros retirados á la enfermería están dando su alma á Dios y entran en la eternidad, mientras él, el público, se está divirtiendo á dos pasos, allí en el mismo edificio; y que si por maravilla ocurre que alguien se entera de que se está muriendo el hombre á quien momentos antes aplaudía frenético, ese alguien, esa parte del público demuestra no tener corazón honrado, ni sentimientos dignos, ni siquiera vergüenza, continuando impasible gozando con los incidentes de la corrida.

Eso ocurrió en Bilbao, donde falleció el infortunado *Galleguito*, que dejó de existir "minutos después," de retirado á la enfermería, y sin ningún auxilio espiritual.

Decíamos también que en Sevilla había sido cogido el torero Montes, afirmando el corresponsal señor Escobar que la herida "se suponía grave," pero la corrida no se interrumpió.

Refiriendo minuciosamente lo ocurrido, publica *El Imparcial* llegado anoche, un nuevo telegrama en el que se dice, con referencia á los partes facultativos, que "la opinión general es que la cogida tiene mucha gravedad."

Veamos qué ocurrió en Madrid.

"Cambiada la suerte sale por delante el Morenito, y por querer aprovechar, mete los brazos en el terreno ganado y prende los palillos. El miureño alarga la gaita lo empitona por el lado izquierdo, se lo echa de un cuerno á otro y por fin lo deja cejar, todo en un minuto.

"El Morenito quiere incorporarse, pero en el instante cae de nuevo, llevándose las manos al vientre, y en manos de los monos sabios es llevado á la enfermería.

Por fortuna todo quedó en un fuerte varetazo y varias contusiones de poca importancia.

UN MILAGRO.

De suerte, que tal fué la cogida que si no pereció el torero fué por un milagro.

Y con esos peligros inminentes se divierte el público, y está loco por asistir á un espectáculo donde los toreros mueren en pocos minutos, y si no mueren es por milagro.

No hay duda. España se está europeizando.

Y sigue *El Imparcial* reseñando la fiesta:

"Ricardo pincha tres veces desde el largo, pero muy derecho; y remata de una estocada corta entodo lo alto, entrándole con muchos pies, en las tablas del 3.

Ya en el suelo el asesino, (es el mismo toro que había cogido un minuto, y por eso le llama asesino)

"al acercarse Triguero con la puntilla, le coge por la parte superior del muslo y le tira dos terribles derrotes.

También lo llevan á la enfermería en brazos.

Y dice el revisero de *El Imparcial*, por todo comentario:

"¡Miura, Miura!

Y nada más; y sigue la corrida en la plaza, y la gente divirtiéndose con los "encuentrazos," "fachuchones," "caídas," "atropellos," "varetazos," y "estropicios," sufridos por los toreros, que de todo esto hubo, según refiere el mismo revisero:

"Oh, espectáculo nacional!

Resultado: un muerto en Bilbao; un herido muy grave, en Sevilla; y dos heridos en Madrid; de cuyo estado tal vez nos enteren esta noche los periódicos de la cuerda.

En Cádiz el gremio de barberos organizaron una becerrada que ha sido un continuado escándalo. Ahí va la muestra:

"El cuarto becerno, que tocaba matar á Daniel Cancelo, tuvo que ser retirado al corral por negarse el espada á estoquearlo.

Y estaba en su derecho el espada. Porque si al "cuarto le tocaba matar á Daniel Cancelo, es evidente que á Daniel Cancelo le tocaba ser muerto por el cuarto toro.

Por ello decimos que el espada hizo muy bien.

Pero á la cuenta no pensó así el público, pues según el corresponsal "las turbas indignadas por la conducta del improvisado diestro se echaron á la arena con propósito de lincharlo, (de matarlo, sustituyendo el toro) ¡Qué salvaj-sí!

"cosa que evitaron los guardias, aunque no libraron á Cancelo de sufrir grandes contusiones."

Ya que no le vio morir á cornadas, quiso matarle el público, y no pudiendo matarle, tuvo al menos

la satisfacción de atropellarle bárbaramente causándole "grandes contusiones."

Eso es la plaza de toros. Y aunque todos sabíamos eso, bueno es recordarlo de vez en cuando.

R.

## De Almazora

Sr. Director de EL EBRO

Tortosa.

Muy Sr. mío: Le dirijo estas letras á fin de poner en conocimiento de Vd. que, conforme á los deseos del Excmo. Prelado Diocesano, la villa de Almazora, ayer día 31 de Marzo, dió testimonio de firme adhesión, amor y respeto al Vicario de Jesucristo, S. S. León XIII. Y al efecto: en memoria de la celebración del vigésimo quinto aniversario de su elevación al Pontificado, cantóse á las nueve de la mañana, en la parroquial y con exposición de S. D. M. una misa solemne que dijo el celosísimo párroco de esta localidad y durante la cual escogida orquesta interpretó admirablemente la del Maestro Calahorra. El sermón estuvo á cargo del elocuente orador sagrado don José M. Falcó, quien con la habilidad que le caracteriza demostró que el Señor derrama toda suerte de bendiciones sobre los pueblos que fielmente siguen las enseñanzas del Pontificado; y por el contrario, que llueven abundantemente infortunios y desgracias en las naciones que se hacen sordas á los llamamientos del Augusto Vicario de Jesucristo.

Hecha durante el ofertorio la colecta prescrita, y concluida la Misa se cantó solemne *Te-Deum* en acción de gracias al Altísimo por la merced que nos hace conservando la vida del venerable Piloto que con tanta destreza maneja el timón de la Iglesia en medio de las borrascas y tempestades que amenazan sumergirla, finalizando el acto con bendición y reserva de Su Divina Majestad.

Esto es lo que participo á usted para que se sirva publicarlo en el periódico que dirige.

De Vd. afectísimo en el Corazón de Jesús.

q. b. s. m.

J. M.

Almazora 31 Marzo 1902.

## Amortajado en vida

En Valverde del Camino (Huelva) dan cuenta del siguiente curiosísimo suceso:

"El 27 de febrero, á las seis de la tarde, murió en aquella villa un individuo de avanzada edad y cie-

Su esposa y otras vecinas lo amortajaron, poniéndole el traje que había de llevar á la tumba, que es el que usan los Nazarenos en las procesiones de Semana Santa, pues el difunto pertenecía á esa cofradía, mientras otro fué á cargar el ataúd y otro á avisar á la parroquia que tocaran agonia. Serían las nueve de la noche cuando empezaron á acudir vecinas á la casa mortuoria, para velar toda la noche con la viuda y rezar por el alma del difunto.

A eso de las diez se hallaban los concurrentes en silencio, esperando que alguna señora diera principio al rezo, y se oyó en la habitación del difunto un gemido que hizo dirigir todas las miradas á aquel lugar.

Estando todos ya en guardia, se oyó la voz del difunto que decía: "Matías, éste es el nombre de su esposa."

Decir Matías y salir huyendo todas las mujeres atropelladamente por encima de las sillas, mesas y cuantos muebles había, todo fué uno; todo quedó rodando por el suelo, y el difunto, dando voces decía: "Matías, ¿qué ropa es esta que me han puesto y para qué me la han puesto?"

A todo esto, ni la viuda ni los que la acompañaban, que ya eran muy pocos, se atrevían á entrar en la habitación y el pobre exdifunto, se mataba dando voces á la mujer para que le llevaran unas yemas y le quitara aquella ropa que le habían puesto.

## NOTICIAS BREVES

Ayer tropesamos con la siguiente noticia:

"El baron de Albi obsequiará el miércoles con un banquete y un baile al marqués de Cerralbo, el cual marchará el jueves de la ciudad condal hacia el extranjero."

—Hace poco la Administración del Hospital de Toulón, hizo quitar los Crucifijos de todos los dormitorios, á pesar de las protestas de los enfermos, los cuales, á los pocos días, los volvieron á colocar ellos mismos, sin que nadie se atreviera á decir nada en contra.

—Según leemos, trátase de dar gran impulso al periódico católico *El Correo de Andalucía*, que se publica en Sevilla.

Parece que se ha constituido una empresa periodística por acciones. El Rmo. Arzobispo de la Diócesis contribuye á ella.

—*El Heraldo*, de Canalejas, dirigiéndose á los radicales pidiéndoles su apoyo para el nuevo Gobierno dice:

"Hijos de la revolución son los que gobiernan, aspirando á no renegar de su madre augusta."

Pues ya sabemos lo que nos es pera. De tal madre tales hijos.

—El Tribunal Correccional de

Saint-Etienne ha absuelto á las Hermanitas enfermeras de la Asunción.

En Gap se ha dictado otro auto de "no ha lugar", en favor de los misioneros de Nuestra Señora de Laus, acusados de asociación ilícita.

—Se ha celebrado el solemne acto de inauguración del Cuerpo Médico de Madrid establecido en la calle Mayor.

—Los Asuncionistas expatriados de Francia han encontrado hospitalidad en los Estados Unidos, donde Mons. Corrigan, Arzobispo de Nueva York, les ha confiado una nueva parroquia.

Así es como la persecución religiosa sirve, á pesar suyo, al Reino de Dios, que se propone destruir.

—Hallase enfermo el jefe de la minoría carlista D. Matías Barrio y Mier.

—Una de cal:

"S. M. la Reina ha confiado al marqués de Ayerbe la misión de llevar al Santo Padre un mensaje y un regalo.

En el mensaje comunica doña María Cristina al venerable León XIII el término de su regencia, dándole las gracias por el apoyo moral con que la ha favorecido.

El regalo es expresión del amor filial de doña María Cristina al Padre común de todos los católicos."

Otra de arena:

Durante toda la regencia la corte ha dejado de visitar oficialmente los Monumentos en Jueves Santo, viéndose privado el pueblo de un alto ejemplo de Religión.

—En Milán los soldados de la reserva actualmente de servicio amenazan rebelarse.

Se reunieron en un teatro trescientos de dichos soldados, declarando que no volverían al cuartel.

Fué necesaria la intervención de los carabineros.

—El periódico *La Patrie* publica una proclama de la Emperatriz de la China, exhortando á las sociedades secretas á que exterminen á los extranjeros.

Esto coincide con un telegrama de Londres diciendo que ha ocurrido un motín en Pili contra las misiones católicas.

—Al disolver las manifestaciones de estudiantes celebradas en San Petersburgo, la policía y la tropa hicieron muchas víctimas.

Los estudiantes fundan un comité secreto revolucionario.

Reina profundo disgusto contra el Czar.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado el insigne vate, revereando D. Jacinto Verdager.

—Según noticias de Londres, Inglaterra atraviesa una seria crisis industrial y mercantil atribuida á los fuertes tributos que pesan sobre los contribuyentes para cubrir los gastos de la guerra del Africa del Sud.

—En un despacho de París se dice que Lerroux se queja de la vi-

gilancia francesa á que se halla sometido.

Nosotros, á pesar de ser integristas, puede estar seguro ese trastornador del orden social, que no le vigilaríamos.

—Indícase al hijo del Sr. Capdepón para la fiscalía del Tribunal Supremo.

—Este año los exámenes ordinarios oficiales comenzarán el primero de Junio, los libres el 10; y los de gracia tendrán lugar en Septiembre.

—Los carpinteros y similares, se han declarado en huelga pacífica, en Córdoba. Piden la jornada de ocho horas y aumento de jornal.

—Los carpinteros y similares, se han declarado en huelga pacífica, en Córdoba. Piden la jornada de ocho horas y aumento de jornal.

## Solemne triduo

La cofradía del Santísimo Sacramento celebrará en los días 4, 5 y 6 solemne triduo en la Iglesia del Seminario.

Es la oración el arma que está al alcance de todo cristiano y que debe esgrimir hoy con mayor fe y constancia en defensa de los intereses de Cristo, de la Iglesia y de España.

La revolución, el liberalismo se ha apoderado del parlamento, de la prensa y de la cátedra; apenas si nos queda otro palenque para luchar que la iglesia, y otras armas que el Santo Rosario y la penitencia, y ello gracias á la apatía, á la indiferencia, y por qué no decirlo, gracias al comodín de que han echado mano gran número de católicos, que prefieren estarse quietecitos en casa por no irritar á la fiera, por no sufrir leves incomodidades, ó tal vez pretendiendo estar bien con todos, con la herejía liberal y con la verdad católica, y así seguir adelante en su vida regalona.

Hé aquí los actos religiosos que tendrán lugar pasado mañana:

A las siete y media se expondrá solemnemente á S. D. M. celebrándose acto seguido la Santa Misa. Durante el Santo Sacrificio cantará la Capilla de la Catedral varios motetes y harán guardia de adoración y desagravio los caballeros y señoras de la Cofradía y las Compañías de Adoradores. Después de la Misa se cantará la letanía del santo Nombre de Jesús y se reservará.

Por la tarde, á las seis se expondrá de nuevo á nuestro Señor, la Capilla cantará un motete, el seráfico *Trisagio* y una *letrilla* antes del sermón, que predicará el distinguido orador sagrado Rdo. don Julián Sanjuan, Pbro.

Después se cantarán *Alabados*, el salmo *Crédidi, Tan-tum ergo y Genitori*, terminándose con la bendición de su divina Majestad.

## CRONICA

Anteayer en el exprés de la tarde, salió hacia Barcelona una comisión del Ayuntamiento, compuesta del señor Alcalde don Miguel Bau y los concejales D. Ricardo Domingo, D. José de Cid y D. Manuel Domingo, con el fin de gestionar cerca del señor Capitán General de Cataluña, la venida á Tortosa de la comisión liquidadora de Filipinas.

—Ha principiado á publicarse en la Ametlla un periódico titulado *La Proa*.

—Durante 30 días, comenzando desde mañana, se celebrarán misas en el altar mayor de la Iglesia de los Dolores por el alma de doña Antonia de Salvador y de Ferrán, esposa de nuestro particular amigo, don Antonio de Ramón.

La familia de la difunta agradecerá en gran manera la asistencia de sus amigos y conocidos á dichas misas.

—En la inmediata partida rural de Bitem, de este término municipal, ha sido auxiliado por el guardia municipal Felipe Galiana, un hombre, que al ir á sacar la miel de una colmena, recibió tales caricias de las abejas, que le dejaron casi sin sentido, cayendo al suelo víctima de un síncope.

El guardia pudo acompañar al campesino hasta la casa de la heredad, atendiéndole convenientemente.

—Durante los cinco primeros días de Marzo, Su Santidad el Papa León XIII recibió con ocasión de su Jubileo, 350.000 telegramas. En los mismos días llegaron al Vaticano dos millones de cartas.

Se cree que este correo extraordinario no podrá ser despachado en menos de tres meses, aun desplegando la mayor actividad.

—En la partida de Aligás del término de Benifallet, ha sido hallado en el umbral de la puerta de una casita de campo el cadáver de un hombre que resulta ser Ramón Grabiell Gracia vecino de Pauls, Créese que ha fallecido de enfermedad, pues el cadáver no tenía señales de violencia.

—En una heredad del término Municipal de Alfara, han sido cortados treinta ingertos de olivos. Se ha puesto el hecho en conocimiento del Juzgado y de la guardia civil.

—Está señalado para los días 22 y 23 de este mes la causa por jurados procedente del juzgado de Tortosa contra Faustino Segura Palarés (a) Albadé y José Tomás Moragrega García (a) Carlet, la que por su índole ha de someterse á la ley de explosivos de 10 julio de 1894.

El hecho se explica del modo siguiente:

En la noche del día 2 de marzo del año próximo pasado y en ocasión en que sus deudos se hallaban ausentes, los procesados introduje-

ron en la gatera de la casa núm. 3, de la calle de la casa de la villa del pueblo de Pauls, un cartucho de dinamita, unido á una mecha que encendieron, produciendo con la explosión un daño estimado en 25 pesetas.

—Los días 15, 16 y 17 del corriente, se celebrará en Perelló la feria de ganados, que cada año se ve más concurrida por las muchas é importantes transacciones que se realizan especialmente en ganado lanar y cabrío.

—El sábado próximo pasado falleció en Castellón víctima de un ataque cardíaco después de recibir los Santos Sacramentos la anciana madre de nuestro respetable amigo y paisano el virtuoso é ilustrado organista de aquella Arciprestal Rdo. D. Juan Llatse, Beneficiado.

Sumamente apreciada la finada por sus relevantes cualidades y por sus virtudes, ha sido muy sentida su muerte.

Unimos nuestro dolor al del reverendo Sr. Llatse para quien debe ser legítimo consuelo el recuerdo de las virtudes que acompañaron á su buena madre hasta la otra vida, y pedimos una oración á nuestros lectores por la finada.

—El abogado don Julio Chillida, acaba de adquirir para su colección de objetos antiguos, uno que por su grande antigüedad y el lugar donde se ha encontrado, debe llamar la atención de cuantos se dediquen en nuestra región, á los estudios arqueológicos.

Dicho objeto es un ídolo de bronce y al parecer representa á Mercurio, pues lleva alas en el sombrero y en las polainas, si bien las de éstas se hallan plegadas; va medio desnudo con su capita corta y en vez de caduceo, lleva en la mano derecha una especie de plato con media esterita en el centro, en actitud de presentarlo, y la otra mano levantada.

Su altura es de once centímetros y pesa unas ocho onzas.

Se halla perfectamente conservado y con la correspondiente patina verde-negra (óxido de cobre) que le da el sello de su antigüedad, creyendo que ésta se remontará á tres mil años próximamente.

El lugar del allazgo ha sido á unos ocho kilómetros del pueblo de Traiguera y uno de la antigua vía romana.

Se roturaba un terreno, y al levantar una piedra de buen tamaño apareció la figurita con gran sorpresa de los obreros, que creyeron hallar un santito sin que pudieran comprender quien lo había puesto allí ya que aquel terreno no daba señales de haberse removido nunca.

Este monumento histórico puede dar alguna luz para los estudios sobre los antiguos pobladores de la península Ibérica,

—Los peritos, testigos y jurados que hayan asistido á juicios celebrados en la Audiencia de Tarragona desde 1.º de Marzo último y

no hayan cobrado sus dietas, se presentarán en dicha Secretaria para hacerlas efectivas desde esta fecha hasta el 15 del actual

—En lugar de *La Opinión*, ayer empezó á publicarse en Tarragona el diario *La Opinión de la Provincia*, que, según manifiesta, seguirá defendiendo los mismos ideales que su antecesor.

—Ha salido para Lérida el beneficiado de Tarragona y mayordomo del Palacio Arzobispal Reverendo don José Mahasub, quien en compañía del M. I. Sr. D. José Brugulat, Arcediano de aquella Catedral, asistirá al solemne acto de la profesión religiosa de una sobrina del expresado Sr. Brugulat que tendrá lugar mañana en el convento de Religiosas Sanjuanistas de Sigena.

—Las fiestas de Semana Santa en Tivenys han revestido este año gran importancia, habiéndose estrenado un elegante y artístico Monumento construido en los talleres del inteligente industrial de esta ciudad don Vicente Benet y debido á las gestiones de los Reverendos Cura, Vicario y Asociación de jóvenes teresianas.

## NUEVA INDUMENTACION

El guardarropa de Alfonso XIII, que hasta hoy se ha reducido á un número muy pequeño de trajes, ha comenzado á llenarse de la nueva ropa que usará D. Alfonso desde el mes de Mayo.

Hay en él una gran variedad de trajes que usará el monarca desde su mayor edad.

Se sabe positivamente que asistirá al acto de jura vestido de capitán general.

El guardarropa tiene hoy ya una infinidad de fracs, chaquets, levitas y americanas, con los correspondientes pantalones.

También en Mayo usará don Alfonso por primera vez el sombrero de copa.

Don Alfonso gusta de vestir el uniforme militar de diario, y es la ropa con que se halla más cómodo y la que usa casi siempre.

## La guerra anglo-boer

Por fin ha publicado el War Office británico la lista de las bajas tenidas por los ingleses en el serio combate (que según todas las apariencias fué otra derrota inglesa) refido el 24 Marzo último en Sutherland, Colonia del Cabo.

La caballería llamada cuerpo de Marshal tuvo 7 soldados muertos, 1 teniente y 7 soldados gravemente heridos, y 28 prisioneros, que han sido puestos en libertad.

Las tropas montadas de aquel distrito tuvieron además 1 muerto y un herido.

En el combate habido el día 26 también de Marzo, cerca de Tungs, tuvo la policía local montada 6 heridos de los que ha fallecido ya uno.

En el combate del 27, refido en Maintjes Nek, tuvo la infantería montada inglesa un oficial y 3 soldados gravemente heridos.

## Religiosas

Día 3 San Benito de Palermo cf.

### Cultos

Catedral. 9 misa conventual.

Idem. Continúa la novena á San José en su propio altar después del Rosario de Nuestra Señora de la Cinta.

Idem Continúa el Trecenario á San Francisco de Paula en el altar de San José, después de la novena del glorioso Patriarca.

San Antonio. Termina el mes de San José. 7 misa rezada y meditación propia del día.

Sagrario. Hora Santa con exposición y meditación á las 6 de la tarde.

### Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 6 y 1/2 tarde.

En el Rosario á las cuatro y media.

## MEDICO OJULISTA

J. BALLESTER

(TORTOSA) LA CENIA

Consulta de 10

á 12 y de 3 á 5

## REMOLACHA

Los agricultores que deseen adquirir simiente y abonos químicos, pueden dirigirse al almacén de D. Francisco Mayor calle de la Cruera n.º 7 y en Ferrerías almacén del mismo al lado de la Posada del Aufarrench.

## Señores Profesores de Música

Gratis Catálogos Ilustrados de pianos, armoniums y acordeones. Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) contruidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

**PERSIANAS** En el acreditado Establecimiento de la Sra. Vda. de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores á precios muy económicos.

En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes núm. 5, vulgo Carmen.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

# PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, so breviendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

# MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvan pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

## INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora o señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España e Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada o valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

## QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio. 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo a más.

# NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el **Aguade Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la **Farmacia de Menner, Tortosa.**

## LA PRESERVATRICE

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes

Autorizada en España de conformidad a la ley de 31 de

Enero de 1900

en 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados

INDEMNIZACIONES PAGADAS

Sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones de la Compañía

Seguros colectivos. Seguros agrícolas.—Seguros contra los accidentes causados a Terceros. —Seguros individuales — Seguros contra los accidentes de caballos, coches y automóviles. — Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas. — Seguro de los cuerpos de bomberos. — Seguro de farmacéuticos.

Agente en Tortosa y su comarca, **Gaston Delamotte**

DISPONIBLE

## INIMITABLE AGUA DE AZAHAR

MARA **Le Giralda**



Es el remedio más eficaz para combatir con éxito seguro todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

